



Suzanne Cardineau

Nantes 1916 – 1944 Natzweiler-Struthof
Résistante - Déportée

Suzanne Cardineau travaille aux Postes, Télégraphes et Téléphones (PTT) aux Sables d'Olonne. Elle entre dans la Résistance en tant qu'agent de liaison, pseudonyme S700, dans le groupe Urus, qui fait partie du réseau Alliance, rattaché à l'Intelligence Service. Le groupe Urus est dirigé par André Coindeau, pseudonyme S7. Avec sa femme sablaise, Yvonne Coindeau-Mandin, pseudo S70, ils s'installent à La Chapelle-Basse-Mer dans la région nantaise, pour échapper aux recherches. Deux autres membres de la famille complètent le groupe. Suzanne est chargée de mission de 3e classe de la DGER. Suzanne se met d'abord en congé, puis obtient une mutation à Montaigu puis à Nantes. Le 24 novembre 1943, elle demande à être rayée des cadres, sous prétexte d'un mariage (qui n'a jamais existé). Elle est arrêtée le 9 janvier 1944. Internée le 29 avril 1944 au camp de sûreté de Schirmeck (Alsace), sous le régime NN¹, elle est affectée avec les femmes au « garage² ». Elle est transportée en camion au camp de Natzweiler-Struthof dans la nuit du 1er au 2 septembre 1944. Elle y sera exécutée d'une balle dans la nuque.

1 Nacht und Nebel (nuit et brouillard), nom de code donné par le Reich pour signaler toute personne « représentant un danger pour la sécurité de l'armée allemande » et les faire disparaître

2 Camp annexe à celui de Natzweiler-Struthof dans lequel les déportés étaient chargés de l'entretien du parc automobile de SS